
　

財
政
難
が
強
調
さ
れ
て
き

た
岡
山
市
で
す
が
、
８
年
連

続
で
市
債
（
借
金
）
を
減
ら

す
こ
と
が
出
来
て
お
り
（
下

グ
ラ
フ
参
照
）、
２
０
１
１
年

度
決
算
も
黒
字
予
定
で
す
。

　

し
か
し
、
一
方
で
高
谷
市

政
は
、
行
政
改
革
と
し
て
職

員
不
採
用
を
続
け
て
き
ま
し

た
。
保
健
師
や
栄
養
士
不
足

で
、
旧
合
併
地
区
の
保
健
所

を
統
合
せ
ざ
る
を
え
な
か
っ

た
り
、
保
育
士
の
半
数
近
く

が
非
正
規
な
ど
、
人
手
不
足

が
深
刻
で
す
。
ま
た
、
市
民

の
福
祉
負
担
も
増
え
ま
す
。

　

高
谷
市
長
が
今
議
会
で
も

意
欲
を
示
し
た
不
要
不
急
の

コ
ン
ベ
ン
シ
ョ
ン
施
設
建
設

で
は
な
く
、
住
民
の
命
と
健

康
を
守
る
分
野
を
充
実
さ
せ

な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

国
保
料
は
５
年
連
続
据
え
置
き

─
財
政
は
健
全
化
へ
、
一
方
で
市
民
負
担
増
も
─

　

今
年
度
中
に
完
成
予
定

の
フ
ァ
ジ
ア
ー
ノ
優
先
練

習
場
は
、
総
額
９
億
円
に

な
り
ま
し
た
。
内

１
・
５
億
円
は
助

成
金
が
あ
り
ま
す

が
、
残
り
は
全
て

税
金
で
す
。
行
政

丸
抱
え
で
は
な

く
、
地
元
チ
ー
ム

の
誇
り
と
機
運
を

盛
り
上
げ
る
た
め

に
も
募
金
運
動
を

広
げ
ま
し
ょ
う
。
県
下
６

経
済
団
体
が
募
金
活
動
を

始
め
ま
し
た
。
詳
細
は
、

ス
ポ
ー
ツ
振
興
課
ま
で
。

　
　　2012 年度の値上げ・負担増

＊介護保険料（基準額で月 760 円増）

＊後期高齢者医療保険料（平均 1000 円）

＊子ども手当に所得制限（6月～）

＊子ども手当て導入時の年少扶養控除（33万）

　廃止で住民税増（6月～）

＊旧合併地区で保健所の統合

　　今後の負担
＊市民税 500 円値上げが　2月議会で可決

　　　（復興財源確保法：2014 年 6 月～）

＊市民病院の独立法人化（2015 年～）で

　診断書手数料、差額ベット料などの

　負担増が懸念
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 2012 年
2月議会

ゴ
ミ
有
料
化
の
利
益
は

市
民
の
福
祉
に
還
元
を

　

昨
年
度
か
ら
実
施
し
て
い

る
町
内
の
防
犯
灯
切
り
替
え

補
助
金
の
財
源
に
、
ゴ
ミ
有

料
化
の
収
入
２
７
０
０
万
が

あ
て
ら
れ
る
こ
と
に
な
り
ま

し
た
。
市
議
団
は
、
多
く
の

市
民
の
反
対
を
押
し
切
っ
て

有
料
化
し
た
ゴ
ミ
料
金
は
、

し
っ
か
り
市
民
の
福
祉
に
還

元
す
べ
き
と
訴
え
て
き
ま
し

た
。
２
０
１
０
年
度
決
算
で

は
利
益
５
億
円
を
基
金
に
積

み
立
て
て
い
ま
す
。
ゴ
ミ
袋

値
下
げ
に
も
還
元
す
る
よ
う

求
め
て
い
ま
す
。

　
　　2012 年度前進した予算

★国保料5年連続据え置き

★高齢者肺炎球菌ワクチン助成 3千円

★ひとり親家庭・心身障害者（3級にも

　拡大）の医療費負担限度額を半額に。

★新生児検査の項目拡充

★戦災資料常設展示がｼﾃｨｰﾐｭｰｼﾞｱﾑに

★ゴミのふれあい収集が全市に拡大

★小・中・幼・保の校園舎の耐震化事

　業前倒し

★防災ガイドブックの全戸配布

★地域ネコ活動（避妊・去勢）に助成

　

2012 年度中に

　　開所予定の特別養護老人施設です。
　昨年度増設が決定していた 9施設が 2012 度中に順次開設
します。申し込みもこれからです。詳細は各施設にお問い合
わせ下さい。岡山市は、常時 6000 人近くの待機者を緊急度
等で優先順位を決める特養入居指針を決めました。第 5期計
画では各種施設７５０床以上増床予定ですが、まだまだ足り
ないのが現状です。

区 施設名 法人名 住所 電話
北区 よつば園 心和福祉会 北区吉宗 853 224-6020
北区 たかまつ荘 義風会 北区立田 586-1 295-1800
北区 宇垣荘 済生会 北区御津宇垣 2069 252-2222
北区 光生げんき ことぶき会 北区厚生町 3 丁目 8-35 0867-26-0331
北区 ライフケアももぞの ももぞの学園 北区下足守 1627- １ 295-2010
中区 いこいの里 昭友会 中区祇園 541-1 275-7280
中区 白樺 白樺会 中区湯迫 19-1 0868-27-7751
中区 笑福亭 同仁会 中区桑野 525-1 0863-71-0110
南区 あずみ 明正会 南区中畦 443-4 253-0066

やった
！！

３万
筆の署名の力

減っている借金

市債（通常債）の残高推移

2012 年度
岡 山 市
当初予算

ファジアーノ練習場は
市民の募金の強化で

国保料値下げを求める署名運動



第２子がもうすぐ生まれます。議員
の出産は岡山市議会では初めてとい
うことでした。意思決定の場にまだ
まだ女性が少ないことを実感します。
パイオニアとしてもがんばります。

通
学
路
に
も
Ｌ
Ｅ
Ｄ

防
犯
灯
の
補
助
が

　

こ
れ
ま
で
、
町
内
会
で

は
、
な
か
な
か
対
応
で
き

な
か
っ
た
住
宅
街
か
ら
離

れ
た
通
学
路
に
、
岡
山
市

が
防
犯
灯
を
設
置
す
る
こ

と
が
き
ま
り
ま
し
た
。
小

学
校
区
に
年
間
５
灯
ま
で
、

町
内
会
長
を
通
し
て
の
申

請
に
な
り
ま
す
。。

学
校
問
題
解
決
に
は

現
場
の
声
を

　

市
教
育
委
員
会
で
は
、

荒
れ
る
学
校
現
場
対
策
と

し
て
、
ス
ト
ッ
プ
・
ザ
学

校
問
題
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
を

立
ち
上
げ
ま
し
た
。

＊
不
登
校
支
援
員
の
増
員

（
週
５
日
・
９
校
増
）

＊
ス
ク
ー
ル
カ
ウ
ン
セ

ラ
ー
の
増
員
（
10
校
増
）

＊
学
校
問
題
解
決
サ
ポ
ー

ト
チ
ー
ム
と
し
て
、
警
察

Ｏ
Ｂ
や
弁
護
士
に
よ
る
専

門
家
チ
ー
ム
の
創
設

＊
学
級
集
団
づ
く
り
と
し

て
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査

な
ど
に
取
り
組
み
ま
す
。

　

そ
の
他
、
適
応
指
導
教

室
の
充
実
対
策
と
し
て
、

２
施
設
増
設
し
、
職
員
を

拡
充
す
る
な
ど
体
制
充
実

を
計
画
し
て
い
ま
す
。

　

一
方
、
教
育
現
場
で
は
、

子
ど
も
と
し
っ
か
り
向
き

合
え
る
正
規
教
職
員
を
増

や
す
こ
と
、
少
人
数
学
級

を
進
め
る
こ
と
を
求
め
て

い
ま
す
。

東山斎場で、心づけは不要です
　市民の方からお怒りの電話がありました。東山斎場で葬儀業
者から斎場職員に対しての「心づけ」を要求された、という内
容です。岡山市では、公務員が心づけをもらうことなどあって
はならないと徹底しています。業者から要求されても、支払う
必要はありません。
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６月議会予定
６月６日  　　　　　常任委員会
６月１１日　  　　　６月議会開会
６月１５日から　
　　～２１日まで　  個人質問
６月２５日　　　　　常任委員会
６月２８日　　　　　閉会

田中のぞみの主な質問内容と市の回答要旨

震災がれき受け入れについて
　被災地復興のために何か出来ることを、という思いは誰しも
同じだと思います。しかし、放射性物質に汚染されているかも
しれないがれきの受け入れは別問題と考えます。安全性の根拠
が確認できるまで、がれきの受け入れは行わないよう岡山市に
申し入れました。市も安全性と市民の理解が得られていない、
と回答しました。

子育て支援の充実を
Q：臨時保育士が 3月時点で 222 人も足りない。13
年働いても昇給なし。雇用条件見直しを。1ヶ月の
雇い止め期間は、担任の園児にとって影響が大き
いのではないか。

A：雇用条件は適宜見直しを検討する。臨時保育士単
独での担任が無いよう職員配置に努力している。

Q：18保育園に補助金（700 万 /400 万）が出ている「地
域子育て支援センター」のサービス内容に大きな
格差があるが、どのように把握・指導しているのか。

A：研修・実績報告等で実態を把握し、指導している。
Q：保育園の民営化は課題を見えにくくするだけ。　
やめるべき。

A：今後の検討課題。市立の幼・保は一体化に向けて
検討を進める。

Q：岡山市の幼・保一体化について、市民のニーズを
どのように把握し、岡山市としてどのように対応
しようとしているのか。

地域生活交通の充実を
Q：バス路線が廃止された住宅地で、既存のふれ
　あいセンターの送迎バスを一般開放できないか。
A：既存道路交通事業者や法制上、難しい。
　　ニーズを踏まえて、環境整備する。

旧深柢小学校跡地利用ついて
Q：病院は、大災害時に避難所になりえないことに
　ついての認識は。
A：一時避難は出来る。今の機能は維持したと認識。
Q：賃料一坪 980 円 / 月は安すぎないのか。
A：不動産鑑定士の意見に従っている。
Q：学校法人非課税の適正運用について、市は学校
　　法人としての機能をチェックしているか。
A：明確な回答なし。
Q：中央小学校は教室が 1つ足りなくなっているが
　統合は拙速すぎたのではないか。中心地活性化の
　視点からはどうなのか。
A：十分協議しご理解いただいた統合だ。

地
域
ネ
コ
活
動
に

助
成
金

　

長
年
議
会
で
も
取
り
上
げ

ら
れ
て
き
た
地
域
ネ
コ
活
動

に
助
成
が
つ
き
ま
し
た
。
捕

獲
も
難
し
い
野
良
ネ
コ
で
す

が
、
餌
や
り
、
掃
除
を
徹
底

し
、
き
ち
ん
と
去
勢
・
避
妊

を
す
る
こ
と
で
、
大
き
な
成

果
を
挙
げ
て
い
る
自
治
体
が

あ
り
ま
す
。（
オ
ス
：
７
千

円
、
メ
ス
１
万
円
・
総
額

27
万
）

３月９日個人質問で


